

senta en la herida el iris y tras del iris el vitrio. No hay en estas delicadas circunstancias otro camino racional que seguir, sino extraer rápidamente la lente y su cápsula con la cucharilla ó la asa de Snellen. En casos semejantes la sutura de la córnea nos permitirá atenuar la pérdida de aquel medio transparente y sus funestos resultados.

4º En nuestro medio social sobre todo, surge una indicación de la sutura corneal que hemos tenido oportunidad de realizar con frecuencia: el desalojamiento del paciente á una gran distancia después de operado. A éste propósito podríamos citar más de cien casos de enfermos enteramente pobres á quienes después de practicada la extracción de su catarata en nuestro gabinete, algunas veces binocularmente, les hemos permitido irse á caballo hasta su domicilio, situado algunas veces á varias leguas de distancia con la recomendación de volver de la misma manera al cuarto ó quinto día de la operación. La sutura de la córnea en muchos de estos casos nos ha prestado eminentes servicios adaptando los labios de la herida no obstante los movimientos del paciente y facilitando por ende el éxito de la intervención. Hemos tenido la buena fortuna en esta serie de no haber registrado una complicación desastrosa.

No creemos haber agotado los casos en que la sutura corneal presta grandes servicios en la extracción de la lente cristalina aunque creemos haber comprendido la inmensa mayoría en los grupos antes expuestos. Su estudio de conjunto es indudablemente de gran interés para la cirugía oftalmológica.

DR. A. ALONSO.

Correspondiente.

ACADEMIA N. DE MEDICINA.

ACTA NUM. 39.

Sesión del día 20 de Julio de 1910.

PRESIDENCIA DE LOS DRES. PARRA Y VILLARREAL.

A las 7 h. 30 m. p. m. se abrió la sesión. Se leyó el acta de la anterior y sin discusión fué aprobada. Se dió cuenta con un oficio del Intituto bacteriológico, en que se avisa á la Academia

que se le envían 20 ejemplares de los resultados preliminares que sobre el estudio bacteriológico del tifo se han hecho en ese Instituto. Fueron repartidos los ejemplares entre los Señores Académicos. Se dió cuenta también de una invitación que la Escuela de Ingenieros y la Asociación de Ingenieros y Arquitectos hacen para la velada fúnebre que el día 23 de los corrientes se hará en honor del Ing. Manuel Fernández Leal. Fueron nombrados para asistir en representación de la Academia los socios Dres. Hurtado y Silva.

El Dr. PRIETO.—Dió lectura á su trabajo de turno, titulado: "Colecciones supuradas del hígado."

Dr. VILLARREAL.—Presenta una enferma que fué remitida del Consultorio Central al Hospital General por el Dr. Prieto, con el diagnóstico de carcinoma incipiente del cuello de la matriz. Habiéndose confirmado por el exponente el diagnóstico en el pabellón de su cargo, procedió á operarla, consistiendo la intervención en cauterización de la ulceración, asepsia de los órganos, colpectomía de los $\frac{2}{3}$ superiores de la vagina é histe-rectomía vaginal. El éxito ha sido completo como en otras operadas que ha presentado ya á la Academia. Recuerda que siguiendo esta conducta en los cánceres incipientes de la matriz, el éxito es seguro, y recuerda un caso en que después de 9 años no ha habido el menor asomo de reproducción.

Son nombrados los Dres. Hurtado y Prieto para examinar á la paciente.

Entretanto hacen el examen, da lectura el Dr. SAMUEL GARCÍA, relator de la Comisión nombrada para dictaminar acerca de las conclusiones del trabajo reglamentario del Dr. Calderón, al dictamen respectivo, que queda de primera lectura, solicitando en seguida el relator en nombre de toda la Comisión que la discusión se posponga para el siguiente período de sesiones por no faltar más que una para la terminación del actual. Se aprueba la moción.

El Dr. HURTADO.—En nombre de la Comisión que examinó á la enferma presentada por el Dr. Villarreal, informa que el estado de la mujer es floreciente, que la cicatriz es perfecta, que hay ganglios inguinales infartados pero no presentan los caracteres de la especificidad; que al Dr. Prieto le pareció encontrar profundamente un endurecimiento, como si fuera un ganglio

pélvico; pero que él no lo encontró. Alaba la conducta de presentar á la Academia las operadas de cáncer; pues así se va ilustrando el criterio. En cuanto á la técnica seguida por el Dr. Villarreal, la encuentra excelente; varias veces le ha visto operar por medio de ella cánceres que invadían el parametrio y que habrían hecho detenerse á otros cirujanos. Sólo en casos excepcionales le ha visto sacrificar el perineo y en cambio en algunos le ha llegado á ver tratar los ureteres con positiva habilidad gracias á su procedimiento.

Dr. PRIETO.—Se manifiesta de acuerdo con todo lo expuesto por el Dr. Hurtado.

Dr. VILLARREAL.—Da las gracias. Presentó el caso como tipo de cáncer incipiente de la matriz tratado por la vía vaginal, como tipo de los buenos resultados que se pueden obtener siguiendo esa conducta.

Dr. LAVALLE CARBAJAL.—Da lectura á un trabajo-resumen de los que en estos últimos tiempos se han presentado á la Academia sobre el asunto de la vacuna.

El suscrito hace una rectificación, haciendo notar que la Comisión que actualmente tiene en estudio las ventajas é inconvenientes de ambas vacunas, no es la que señala el Dr. Lavalle Carbajal en su memoria; pues aquella no pudo presentar dictamen en el año de plazo que se le concedió, y habiendo renunciado dos de sus miembros y fallecido otro, fué integrada la Comisión con otras tres personas que sustituyeron á las anteriores, siendo el plazo que tiene la nueva Comisión para rendir dictamen, también de un año; pero á contar desde la fecha en que se haya establecido un Conservatorio de vacuna animal.

La Comisión nombrada por el Presidente para formar el programa de la sesión solemne, dió lectura á dicho programa. Como en él figura el reparto de distintivos á la Academia por el Secretario de Instrucción Pública y Bellas Artes, se comisionó á los Dres. Soriano, Cosío y Loeza, para arreglar lo relativo á dichos distintivos.

El Dr. Lavalle fué nombrado para pronunciar el discurso del Centenario.

El 2º Secretario dió lectura á la lista de turnos para el próximo año académico.

R. E. CICERO.

1er. Secretario.